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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

欠席した委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

事務局 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

令和７年四国中央市教育委員会第１回定例会会議録 

 

令和７年１月 29日（水） 午後１時 29分～ 

 

四国中央市庁 ５階 大会議室 

 

５名 

 

教育長 東  誠 、委員 星川 光代 、委員 石村 義哲 、 

委員 石川 直子 、委員 児山 初美 、委員 喜井 孝志 

 

なし 

 

教育指導部参与 森実 啓典 、 

教育管理部長 合田 秀人 、教育指導部長 高橋 哲也 、 

教育総務課長 宮下  浩 、生涯学習課長 西川 武志 、 

文化・スポーツ振興課長 山田 仁美 、学校教育課長 石川 典英 、 

学校政策課長 鈴木 崇士 、 

教育総務課長補佐 續木 勝士 、教育総務課係長 川上 留美 

 

なし 

 

開会宣言 

教育長挨拶 

日程第１  令和６年第 12 回定例会会議録の承認 

日程第２  令和７年第１回定例会会議録署名人の指名 

日程第３  諸般の報告 

 教育長より諸般の報告 

各課長より事務報告 

日程第４  議案第１号 四国中央市教育委員会事務局内部組織規則の一部 

を改正する規則について 

日程第５  その他 

閉会宣言  

 

開会 

午後１時 29 分 令和７年第１回定例会を開会する。 

本日は委員全員が出席されているため本定例会の成立を確認する。開会に

あたり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

お忙しい中、１月定例会への出席ありがとうございます。 

先週、昼間などは異常に暖かい日が続きましたが、１月 20 日（月）から

「大寒」となり、一年で寒さが最も厳しい頃と言われているとおり、今日も

大変寒い日が続いています。通勤途中のラジオで、椿祭りのことが言われて

いました。ちなみに、今年の椿祭りは２月４日～６日だそうですが、毎年こ

の祭りの頃になると、「椿まつりの頃が一番寒い」「お椿さんが終わると春が

来る」と言われていたことを思い出します。寒さももう少しの辛抱でしょう



四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

2  

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

か。天気のことわざや言い伝えなど、おじいさんやおばあさんが言っていた

なあと思い出すことがありますが、自分もそういう歳になったんだなあと気

が付く時があります。 

そして、今年の冬は、全国の気象情報を目にすると、あの能登半島や能美

市は吹雪に見舞われることもあり、厳寒の中を過ごされているのだろうなと

想像したりしてしまいます。インフルエンザが流行しておりますので、皆さ

んもどうぞ健康に留意され、この冬を乗り切ってまいりましょう。 

さて、今月は、成人式や新春競書大会などの大きな行事もありました。委

員の皆さんの出席ありがとうございました。各課において、主要な行事やト

ピックス的な内容について、諸般の報告の際に少し詳しめに報告してもらえ

ると、委員の皆さんにも、教育委員会全体の取組状況をよりご理解いただけ

るかと思いますので、よろしくお願いします。 

そして、総合教育会議の日程も決まり、委員のみなさんには学習会・準備

等で時間をいただいておりますことに感謝申し上げます。本日の定例会後に

も予定されておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。令和６年第 12 回定例会会議録案について、

事務局より説明を求める。 

 

令和６年第 12 回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和６年第 12 回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和６年第 12 回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名人の指名 

令和７年第１回定例会会議録署名人に、星川 光代委員、喜井 孝志委員

を指名する。 

 

報告事項 

 それでは、日程第３諸般の報告に移ります。 

今月の学校教育に係る行事等から考えたことを少し話させていただきま

す。 

まず、先日、大学入学共通テストが行われました。ご存知の方もいらっし

ゃると思いますが、試験科目に、「情報Ⅰ」が新しく加えられましたので、

「情報教育の小・中・高の学びの接続」という重要なテーマが新たに生まれ

てきています。特に中学校の情報教育は、小学校で始まった基礎的なプログ

ラミング学習を発展させ、高校での「情報Ⅰ」に繋げる“接続の要”として

重要な役割を果たすものと考えています。また、共通一次の試験内容につい

て、知識はもちろん必要ですけれども、教科書を丸暗記しなければいけない

ような時代は終わり、知識の活用力や長文を読み取る力、いくつかの資料を 

素早く分析して判断する力などが求められているなど、大学入試も改革され 
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

てきていることの報道がありました。 

県立高校の入試においては、今年から、推薦入試に変えて、新たに「特色 

入学者選抜」が導入され、作文や面接、実技テスト、プレゼンテーションな

ど、各高校が選択した検査項目で、選抜試験が行われると伺っております。 

入試対策の為ではないですが、高校・大学を見通した中で小中学校での教育

の在り方を考えることが重要です。 

そして、先日、文科省指定リーディングＤＸスクール事業として、川之江

小学校で研究発表会が行われ、東京からの参加者など 220 名ほどの大きな研

究会になりました。教育委員の皆さんも参加ありがとうございました。この

多くの参加者があったのは、リーディングＤＸスクール事業の指定を受けて

いる学校や自治体からの参加だけでなく、「ＩＣＴを活用した協働的な学び

の授業」先進的な「体育科「ＨＡＤＯ」の授業」、「佐呂間小学校とオンラ

インで結んだＡＩとメタバースを活用したメタバーダンスの授業」、「大学

や企業との連携」、また中川一史教授をはじめとする有名な講師など、魅力

や興味・関心を引く内容であったからだと思います。 

子どもの姿を見ながら思ったことです。まず、様々な状況にいる子ども達

それぞれが、その子らしさを発揮しながら、自信をもって進路選択し、夢を

実現していくために、その一つとして、「ＧＩＧＡしこちゅ～」の取組によ

る可能性の広がりということを視野に入れた「新しい学び」への挑戦が進ん

でいるということ。また、子どもが「できた。わかった。おもしろかっ

た。」と思う気持ちが、「自立した学び＋自走できる力」を育てるための後を

押す力になるのだと思いますので、その仕掛けを授業の中でどのようにする

のか、子どもにいかにやる気を持たせるか、そこにＩＣＴの活用が生かせる

ということを思いました。 

ただ、日本の学校教育の良さは、これまで、学習機会と学力を保障すると

いう役割のみならず、全人的な発達・成長を保障する役割や、人と安全・安

心につながることができる居場所としての福祉的な役割も担ってきたところ

にあります。この役割の重要性は今後も変わることはないと考えますが、あ

まりにも複雑多様化し価値観が変わってきた今の世の中において、学校教育

に求められるものの量と内容は増える一方にあります。今、検討が始まった

新しい学習指導要領の改定や教育改革において、大きな見直しがされること

を期待したいものと思っています。 

将来の変化を予測することが困難な時代、しかし、子ども達にとっては、

そんなマイナスなものではなく、たくさんの可能性が開けた前途洋々たる未

来です。これからの新しい時代を生きる子ども達に、学校教育は何を準備し

なければならないのか考えさせられることが多くありました。 

それでは、各課から事務報告をお願いします。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報

告する。 

 議案書の２ページをお開きください。 

 １/６ 仕事始め式、しこちゅ～ホールで新年交歓会が開催され、教育長

が出席されております。 

 １/29 本日、令和７年第１回教育委員会定例会です。 

２/６ 市議会教育厚生委員会の管内視察が予定されております。長津小

学校の放課後児童クラブ、体育館空調設備、照明のＬＥＤ化、土居小学校の 

放課後児童クラブ予定地、改修計画のある川之江埋立グランドを視察する予 
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宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西川生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

定です。 

２/20 教育長からもお話がありましたとおり、総合教育会議が予定され

ております。委員の皆さまには準備等においてご苦労おかけいたしておりま

すがよろしくお願いします。 

 ２/26 令和７年第２回教育委員会定例会を４階 401 会議室にて 13 時 30

分より予定しております。 

３/26 まだ予定ではございますが、令和７年第３回教育委員会定例会を

５階大会議室にて 16 時より予定しております。 

 学校給食でございますが、２/８ 四国中央市地産地消・食育推進フォー

ラムが金生公民館で開催予定で給食係ほかが参加する予定です。 

以上でございます。 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、主なものについて資料に基

づき事務報告する。 

議案書３ページをご覧ください。 

１/５ 令和７年四国中央市成人式を開催しました。委員の皆さまにはご

出席いただきありがとうございました。対象者 751 名のうち 552 名の出席が

ございまして、出席率は 73.5％となっています。 

１/13 市愛護班連絡協議会の親子ふれあい凧あげ大会を９時 30分から伊

予三島運動公園体育館で開催しております。お子さん 86 名、保護者 83名、

ボランティアをあわせて 178 名の参加がございました。 

１/14 新規採用・転入教職員等人権・同和教育研修会の４回目を 19 時か

ら川之江ふれあい交流センターで開催しております。受講生にはこの間取り

組んできたことをレポートとして提出し、そのレポート内容について出席者

で協議を行っております。この４回目の研修会をもちまして今年度は閉講い

たしました。 

１/20 市人権教育協議会の主催する社会教育部 人権教育講演会を 19 時

からしこちゅ～ホールで開催し、北海道より公益財団法人アイヌ民族文化財

団のアイヌ文化活動アドバイザーの竹内渉さんをお招きし、アイヌ民族の歴

史・文化を学び人権を考える講演会を行いました。当日は 265 名の参加があ

りました。 

１/27 東予管内高校人権・同和教育主任研修会を 13 時から西条高校で開

催され、本市社会教育指導員である星川ひとみさんが講演をしております。 

１/28 川之江・新宮地域 就学前部会職員研修会が 18時 30 分から川之江

隣保館で開催されております。 

２/２ 市連合婦人会防災学習会を９時から中曽根公民館大ホールで開催

する予定で 50 名の会員が参加予定となっています。 

２/19 人権・同和教育推進者養成講座修了者会を 10 時からと 19 時から

の２回、しこちゅ～ホールで開催予定で 209 名の修了者が対象です。 

２/26 市人権教育協議会 社会教育部会が 15 時から市民交流棟２階会議

室、引き続き企業等分会を 15 時 45 分から同じく市民交流棟２階会議室で開

催する予定です。 

以上でございます。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、

資料に基づき事務報告する。 

議案書４ページをご覧ください。 
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山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

文化振興につきましては、１/19 伊予三島運動公園体育館で第 14 回新春 

競書大会を開催しております。当日は市内外から 370 名の児童生徒が参加し

ております。教育委員の皆さまにもご出席を賜りましてありがとうございま

した。 

２/１～２/９ 県展の四国中央市移動展をしこちゅ～ホールで開催予定と

なっております。書道 70 点以上を展示しておりますのでお越しいただけた

らと思います。 

２/２ 四国中央ふれあい大学講座としてＮ響メンバーによるゲートウェ

イ・ゾリステン 2025 をしこちゅ～ホールで開催いたします。 

スポーツ振興につきましては、１/12 市発足 20 周年記念事業の一環とい

たしまして、第 38 回新春やまじっこマラソン大会を土居ふるさと広場の周

辺で開催をしております。今年は市発足20周年記念事業といたしまして2名

のゲストランナーをお迎えし、出走者が 781 名でした。 

１/21 日本スポーツマスターズ 2025 愛媛大会の第２回企画運営委員会が

県庁で開催されており３名が出席いたしました。 

２/２ 第 21 回四国中央市小学生駅伝大会が伊予三島運動公園で開催予定

となっております。現在 40 チームからエントリーを受けております。 

２/24 伊予三島運動公園体育館において第２回のスポーツ少年団体験フ

ェスタを開催予定となっております。 

続きまして、５ページから７ページにかけましては、図書館の予定となっ

ております。お話会や配本などの様々なイベントが予定されています。ま

た、２月８日から各図書館において新春競書大会の地域作品の展示を行う予

定としております。 

続きまして、８ページ上段になります。歴史考古博物館におきましては、

１/28 企画展といたしまして「四国の真ん中で往来す」と題しまして旅を

テーマにした企画展を開催予定となっております。 

暁雨館におきましては、今年で第 28 回目となる俳句大会が開催されま

す。 

２/23 大人の部として暁雨館のほうで俳句大会が開催されますが、それ

に先立って小中学生を対象とした若葉の部はもう句のほうを集めておりまし

て、現在、4,250 人から 7,479 句の応募があるところであります。大人の部

につきましても事前に投句するものと、当日投句するものがあるのですが、

大人の事前投句に関しましても 400 句を超える応募がすでにあるということ

で聞いております。以上でございます。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

まず、コロナ・インフルエンザの状況ですが、３学期に入り、インフルエ

ンザによる欠席数は増加傾向にございました。今週に入って落ち着いてきて

いるかなという状況です。学級閉鎖は、北小学校で５年生が、１/18～21、

１年生が１/21、１/22 の２日間、学級・学年閉鎖をしております。 

その他の学校でもインフルエンザの数は増えていますが、学級閉鎖には至

っていません。各校には、校長会・教頭会を通じて「定期的な換気、咳エチ

ケット」、「効果的な場面でのマスク着用。手洗い、うがい」を徹底するよう

に伝えています。 

それでは、議案書９ページをご覧ください。 

１/８ 始業式、１/17 学力向上推進委員会を受けて、令和７年度の四国

中央市の学力向上の方針について検討しました。 
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石川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

同じく１/17 特別支援教育コーディネーター研修会があり、愛媛県の教 

育センター、特別支援教育室の田中百合指導主事に来ていただいて講話をし

ていただきました。 

２/３ 三島東中・三島南中・新宮中、２/４ その他の中学校で少年の日

記念行事が行われる予定です。こちらは各学校での行事として実施いたしま

す。 

２/４、２/６、２/７ それぞれの地域の教育支援小委員会を予定してい

ます。 

続いて 10ページをご覧ください。 

少年育成センターですが、１/24 四国中央市中高生徒指導連絡協議会を

担当校である土居高校で実施しております。 

２/12 東予地区広域補導連絡協議会第２回代表委員会 

２/14 愛媛県少年補導センター連絡協議会第３回所長会 が開催される

予定となっております。以上でございます。 

 

学校政策に関し、資料に基づき事務報告する。 

議案書９ページにお戻りください。 

１/14 令和２年に整備しましたＧＩＧＡスクール構想の一人一台端末ほ

かの環境ですが、５年が経過しまして来年度に端末の更新の時期を迎えてお

ります。そこで、小中学校情報化推進委員会においてデジタル教材の在り方

について協議を行っております。 

１/17 東京都立産業貿易センターで第７回日本ＩＣＴ教育アワード表彰

式に教育長・高橋部長とともに参加をしてまいりました。今年度が３回目の

受賞となりますが、表彰式及びサミットには文部科学省・総務省・経済産業

省デジタル庁の政務官や副大臣の来賓のご出席のもと、文部科学省の教育課

程課長・学習基盤教材課長等の講演もいただきながら、受賞団体 11 団体の

取組の発表もございました。本市は全国ＩＣＴ教育首長協議会会長賞をいた

だきました。今年のテーマは四国の中央から始まる未来への挑戦、大学・企

業・地域・外の風と共振する子供主体の深い学びという事で、大学や企業様

からたくさんのご寄付やご協力ををいただいている点を踏まえ、ＩＣＴ教育

を通じて人づくり街づくりに繋がっているようなテーマで応募し受賞に至っ

ております。 

１/27 川之江小学校リーディングＤＸスクールの公開授業を行いまし

た。教育委員の皆さまにもご参加いただきありがとうございました。全国か

ら 220 名のご参加をいただきました。 

２/３ 三島東中学校の少年式記念講演会を行います。今年はＧｏｏｇｌ

ｅの副本部長にご講演をいただく予定としております。 

２/６ 愛媛県ＧＩＧＡスクール端末共同調達本部会がオンラインでござ

います。来年度本市の子ども達の一人一台端末も更改する予定ですが、原則

として愛媛県の共同調達によることを文部科学省から求められているところ

ですが、本市は特例を使いまして本市独自でより子ども達に使いやすい端

末、また、先生方にご負担をかけない入れ替えを想定して本市オリジナルで

調達していく予定です。 

２/12 三島東中学校リーディングＤＸスクールの公開授業を 13 時より開

催します。教育委員の皆さまにもご出席いただきますようよろしくお願いし

ます。 

２/20 新宮小中学校に徳島県阿南市より視察予定です。徳島県阿南市に
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鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

鈴木学校政策課長 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

おいて小規模特認校を初めて導入するということで先進地となる新宮小中学

校の視察に来られます。 

２/21 東京学芸大学の連携協定調印式を行います。川之江小学校でもご

覧いただきましたＨＡＤＯをはじめとするＡＲ・ＶＲの取組につきまして

は、東京学芸大学のご協力を多大にいただいております。来年度に向けて更

なる取組を進化させていきたいとの意向により連携協定の調印にたどり着い

ております。 

２/22 東京学芸大学にてＩＣＴシンポジウムが行われまして、川之江小

学校長が登壇する予定となっております。 

２/27 ＩＣＴ夢コンテストでも優良賞をいただいたことから国立オリン

ピック記念青少年総合センターで表彰式及び事例発表を予定しております。 

以上でございます。 

 

只今の報告について、意見・質問等がないか問う。 

 

 特になし。 

 

 

議 事 

 本日の議案は１件となっております。 

議案第１号「四国中央市教育委員会事務局内部組織規則の一部を改正する

規則について」を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第１号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

 

只今の議案第１号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

異議ない旨確認し、議案第１号「四国中央市教育委員会事務局内部組織規

則の一部を改正する規則について」の原案を可決する旨宣する。  

 

 

その他 

それでは、四国中央テレビが作成した本市のＧＩＧＡスクール構想の紹介

動画をご視聴いただくことによりご報告いたします。 

（モニターを使用し報告） 

 

只今の報告等について、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

以上で本日の日程はすべて終了しました。 

次回定例会の招集を願う発言。 
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宮下教育総務課長 

 

 

 

東教育長 

次回、令和７年第２回教育委員会定例会を令和７年２月 26 日（水曜日） 

午後１時 30 分から、四国中央市庁４階 401 会議室に招集する。  

 

閉 会 

 午後２時 15 分、閉会を宣する。 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

 

教育委員会会議録署名人 

 

 

 四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

               会議録作成者 教育総務課 


